
Après	  mon	  cambriolage,	   j’ai	   réalisé	  que	   j’avais	  été,	  bien	   involontairement,	   l’acteur	  passif	  de	  ce	  
dernier.	  
	  
En	  fait,	  je	  ne	  me	  suis	  pas	  rendu	  compte	  que	  le	  monde	  avait	  autant	  changé	  autour	  de	  moi.	  
	  
J’avais	  pour	  principe	  “que	  chacun	  s’occupe	  bien	  de	  chez	  lui	  et	  les	  vaches	  seront	  bien	  gardées“.	  	  
	  
Or,	  j’étais	  dans	  l’erreur.	  
	  
Il	  est	  nécessaire	  de	  recréer	  les	  liens	  qui	  existaient	  autrefois	  lorsque	  tout	  le	  monde	  se	  connaissait	  
dans	  chaque	  village	  ou	  quartier.	  Petit	  à	  petit	  ces	  liens	  se	  sont	  distendu	  et	  ont	  disparu,	  les	  villages	  
périphériques	   des	   villes	   ont	   été	   absorbés	   et,	   à	   titre	   d’exemple,	   en	   gironde	   plus	   de	   60	  %	   des	  
habitants	  ne	  sont	  pas	  nés	  dans	  le	  département.	  
	  
Il	  y	  a	  donc	  un	  brassage	  de	  population	  qui	  fait	  que	  les	  liens	  habituels,	  dits	  traditionnels,	  entre	  les	  
habitants	  d’un	  même	  territoire	  se	  distendent	  pour	  de	  multiples	  raisons.	  
	  
Il	   faut	   donc	   recréer	   ces	   liens	   sociaux,	   inter	   générationnels,	   et	   recréer	   les	   communautés	   de	  
quartier,	   de	   village,	   réinvestir	   les	   lieux	   de	   rassemblement,	   s’intéresser	   à	   ses	   voisins	   de	   façon	  
bienveillante,	  et	  devenir	  solidaire	  surtout	  à	  l’égard	  des	  plus	  fragiles.	  
	  
Petit	  à	  petit,	  ces	  notions	  de	  solidarité,	  de	  bienveillance,	  de	  rassemblement	  communautaire,	  sont	  
passées	  d’actualité	  ou	  sont	  “découpées“	  en	  bonne	  et	  mauvaise	  solidarité,	  rassemblement,	  …	  
	  
Nos	  valeurs	  se	  délitent	  et	  se	  perdent	  dans	  l’anonymat.	  	  
	  
Mais	  pour	  revenir	  sur	  le	  thème	  principal	  de	  notre	  association,	  je	  n’avais	  pas	  pris	  les	  dispositions	  
utiles	  pour	  me	  protéger,	  et	  j’avais	  une	  sécurité	  virtuelle	  en	  tête	  qui	  m’a	  anesthésié	  sur	  ce	  sujet.	  
	  
Alors,	  je	  pense	  qu’il	  est	  utile,	  voir	  nécessaire,	  d’informer	  mes	  concitoyens	  sur	  la	  réalité	  de	  notre	  
environnement.	  
	  
Cela	  est	  pris	  pour	  certains,	   comme	  une	   “agression“,	   voir	  une	  attaque	  personnelle	  ou	  politique.	  
Mais,	  comme	  l’a	  dit	  récemment	  M.	  Valls,	  «	  la	  sécurité	  n’est	  ni	  de	  droite	  ni	  de	  gauche	  ».	  	  
	  
Par	   contre,	   la	   sécurité	   est	   l’affaire	   de	   tous	   et	   nous	   sommes	   tous	   concernés	   par	   notre	   propre	  
sécurité	  et	  chacun	  à	  un	  rôle	  à	  jouer	  selon	  sa	  fonction.	  
	  
Alors,	   j’essaie	  de	  réveiller	  mes	  concitoyens	  pour	  qu’ils	  prennent	  :	  Confiance	  en	  eux,	  conscience	  
de	   leurs	   possibilités	   collectives,	   les	   dispositions 1 	  utiles	   pour	   mieux	   se	   protéger	   et	   pour	  
s’organiser	  solidairement.	  
	  
Après	  de	  longues	  recherches,	  je	  suis	  tombé	  sur	  le	  système	  des	  “Voisins	  Vigilant“	  qui	  existe	  depuis	  
plus	  de	  50	  ans	  dans	  les	  pays	  Anglo-‐Saxons	  et	  qui	  me	  semble	  l’un	  des	  moyens	  les	  plus	  approprié,	  
au	  niveau	  des	  citoyens,	  pour	  répondre	  à	  ces	  problèmes	  d’insécurité.	  
	  
Patrick	  Rebeyrol.	   	  
	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
1	  Que	  ce	  soit	  au	  niveau	  de	  la	  modification	  des	  comportements	  ou	  de	  la	  mise	  en	  place	  de	  dispositifs	  
techniques	  appropriés.	  


